
L'Église catholique dans la péninsule des Balkans

Le vicariat apostolique de Sofia et Philippopolis, deux sièges épiscopaux détruits par les Turcs dans le cours du siècle dernier, comprend tous les Bulgares du rite latin vivant dans la Roumélie. La province de Sofia, en particulier, eut tant à souffrir qu'on n'y trouvait plus, en 1750, que 17 catholiques. Dans la mission de Philippopolis, les schismatiques firent expulser quatre fois tous les missionnaires latins.

La Propagande confia ce vicariat, en 1834, aux Rédemptoristes, et au bout de cinq ans, il comptait 5500 catholiques, au lieu de 2400 qu'ils avaient trouvé en arrivant.

En 1841, le vicariat réuni de Sophia et Philippopolis fut confié aux Capucins qui continuèrent l'œuvre des Rédemptoristes, et en 1889, le chiffre des catholiques était de 12000.

DIOCÈSE D'ALBANIE ET D'ÉPIRE

L'Albanie est une terre presque entièrement catholique, où la hiérarchie subsiste depuis des siècles. En 1867, le siège épiscopal de Scutari fut élevé à la dignité d'église métropolitaine, unie au siège archiepiscopal d'Antivari. En 1888, les deux sièges d'Antivari et de Scutari furent séparés et l'archidiocèse de Scutari resta la métropole unie de l'Albanie.

1^o Archidiocèse de Durazzo. Cette église métropolitaine comptait autrefois quatre suffragants. Ces diocèses ont péri successivement par le malheur des temps, mais Durazzo a gardé son titre d'archidiocèse, témoin des anciennes gloires religieuses de l'Épire. En 1800, il comptait 4500 catholiques et, en 1889, 11,278, contre environ 130,000 Turcs, Juifs et schismatiques. Si on tient compte du fait que le district d'Arta, qui compte environ 3000 catholiques, a été détaché en 1882, pour être uni à celui d'Athènes, la population catholique a donc plus que triplé en 90 ans.

2^o Archidiocèse de Scutari. Cette province compte actuellement quatre évêchés suffragants. En 1800, les catholiques étaient au nombre de 21,000, et en 1890, de 27,335. La population schismatique et musulmane est de 54,000.

3^o Diocèse d'Alesio. Ce diocèse est presque entièrement catholique. En 1800, il comptait 10,000 catholiques, et 21,487 en 1890.

4^o Diocèse de Pulati. Ce diocèse, tout catholique, ne compte que 200 dissidents. En 1800, il y avait 6,000 catholiques, et en 1890, 14,211.